

Joseph MENGUE MENGUE
Université de Douala - Cameroun Email: menguejoseph@yahoo.fr

La soutenabilité de la dette publique au Cameroun

Résumé : Après les efforts consentis par le Cameroun pour atteindre le point d'achèvement de l'initiative pays pauvres très endettés (PPTE), sa dette est repartie des plus belles à la hausse, du fait d'une nécessité de financer les projets structurants inscrits dans le cadre du Document de Stratégies pour la Croissance et l'Emploi (DSCE). Cette hausse de la dette intervient à un moment où la gestion des finances publiques éprouve des difficultés, ce qui pose le problème de sa soutenabilité. Le présent papier aborde donc cette question, en prenant appui une démarche économétrique. A partir des tests de stationnarité et de cointégration sur des données de la période 1969-2014, nous y établissons que la dette publique du Cameroun n'est pas soutenable.

Mots clés : Dette publique –Soutenabilité – Initiative PPTE – Cointégration - Cameroun.

Classification J.E.L. : E61 – H62 – E62 – C22

Public debt sustainability in Cameroon

Abstract: After Cameroon's efforts to reach the completion point of the Heavily Indebted Poor Countries (HIPC) Initiative, its debt has risen again, due to the need to finance the structuring projects registered under the Strategy Document for Growth and Jobs (SDGJ). This increase in debt comes at a time when the management of public finances is experiencing difficulties, which raises the problem of its sustainability. This paper therefore addresses this issue, based on an econometric approach. From the tests of stationarity and cointegration on data for the period 1969-2014, we establish that the public debt of Cameroon is unsustainable.

Keywords: Public debt – Sustainability - HIPC Initiative – Cointegration - Cameroon.

J.E.L. Classification : E61 – H62 – E62 – C22.

Received for publication: 20160405.

Final revision accepted for publication: 20161115.